Falsche Kasusform ↔ falscher Kasusgebrauch

Diagnostisches Wissen: Beim Korrigieren immer auch die Frage beantworten: Wo genau liegt das Problem: in der Kasusform oder im Kasusgebrauch?

- 1. Drei Berliner wollen das Kino übernehmen. Nach dem Ausstieg eines Investoren fehlt aber noch ein wenig Geld.
- 2. Felix und Stefans Reise nach Süditalien endete schon vor den Toren Florenz's.
- 3. Die Sprecherin dankte dem Präsident, dem Jubilar, dem Autor und den anderen Gästen für den gelungenen Abend.
- 4. Welche Frau hat wohl Lust, sich in die Höhle des Löwens zu wagen, wenn ihr bereits am Tor der Odem von halbverdautem Bier entgegenschlägt?
- 5. Die Ausstellung soll schon Ende diesen Monats geschlossen werden.
- 6. Teilnehmer, die weiter als 50 Kilometer anreisen, werden die Fahrtkosten vergütet.
- 7. Denn alle Zwerge schworen diesem Zwergen die Treue. Der Stamm dessen Fürst zum König gewählt wird wählt gleich darauf einen neuen Fürsten.
- 8. So ist die Darstellung des Hl. Sebastians mit den Gesichtszügen Leonardo di Caprios die perfekte Simulation der Wesenszüge des Heiligen.
- 9. Aber kann jemand von euch mit dem Zehen neben dem großen Zehen winken, ohne dass die anderen mitwinken? Sieht lustig aus.
- 10. Als Forscher fällt es uns oft schwer, einen Dialog mit der Öffentlichkeit zu führen.
- 11. Erklärtes Ziel war nun das Erlernen des Krösus' der Musikinstrumente: Die Tuba.
- 12. In zwei Transporten brachten die Träger ein umfangreiches Material ins Biwak II, dem zentralen Stützpunkt der Expedition.
- 13. Variable Bestuhlung mit oder ohne Tische ermöglicht Veranstaltungen für bis zu 50 Teilnehmern.
- 14. Die Seuche hatte seine Männer auf eine Stärke von knapp 700 Mann schrumpfen lassen und mangels Nachschub besaß er nur noch knapp 500 Pfund an Schießpulver.
- 15. Wenn du hier zeltest, setzt du dich einer Myriade ekligen Käfer und Spinnen aus.
- 16. Will man bei Bedarf, zum Beispiel bei einer Schwangerschaft, auf Eisenpräparate zurückgreifen, soll man diese nicht ausgerechnet mit einer Tasse schwarzen Tee hinunterspülen, da Tein die Eisenresorption verhindert.
- 17. Ein weiterer Beitrag gegen den Alkoholismus bildet im Gesetz die Vorschrift, dass die billigsten alkoholfreien Getränke nicht teurer abgegeben werden dürfen als Bier.
- 18. Das Weiterbildungsprogramm welches in der Regel zwischen sechs und 24 Monaten dauert gilt deshalb als Grundlage für eine Führungskarriere.
- 19. Trotz Zuzugs sinkt die Bevölkerungszahl in Wien seit 1950 stetig.
- 20. Außerdem ist es Blödsinn auf Grund eines Namen einen Menschen zu beurteilen.

- 21. Dreidimensionale Darstellung des Herzen mit Herzkranz-Gefäßen ohne Kontrastmittel. Ist Ihr Herz wirklich so gesund, wie Sie denken?
- 22. Da die Spitzenabflüsse bei starken Regen nicht in der Kläranlage behandelt werden können, werden an geeigneten Standorten Mischwasserentlastungen gebaut.
- 23. Der zehn Meter hohe Saal ist bis in drei Meter Höhe mit dunkelrot gebeiztem Eichenholz eingetäfelt.
- 24. Die ständige Wiederholung desselben Rhythmus brachte die Zuhörer in Trance.
- 25. Die Vorschläge des Ausschuss liegen schon ein Monat in der Schublade, ohne dass etwas geschehen wäre.
- 26. Die Sendungen des Satellits können mittels eines Parabolspiegel empfangen werden.
- 27. Die Redaktion der Fernsehreihe »Aktenzeichen XY …ungelöst« hat sich dem Fall angenommen und einen Fernsehfilm produziert, der am Mittwoch, 3.2.2010 im ZDF um 20.15 Uhr ausgestrahlt wurde.
- 28. Sie benötigen die elektrotherapeutische Fußschüssel, zuzüglich Verbrauchsmaterials, wie Metallelektrodensysteme, Hygienebeutel, Meeressalzlösung und Reinigungsflüssigkeit.
- 29. Noch nicht einmal den Titel als Prinzen, war er wert. Er hatte sich schamlos und auf eine unendlich demütigende Weise angeboten und versagt. Versager!
- 30. Neben uns als Beobachtern ist noch ein fester Mitarbeiter des SFCB anwesend, der sich betont im Hintergrund hält.
- 31. Ich hoffe nicht, dass meine Übelkeit ein Reflex auf Julias ihre ist.
- 32. An der Mündung des Rhein in die Nordsee liegt Rotterdam, der größte Hafen der Welt.
- 33. Die Guillotineeiche (le Chêne à Guillotin) ist ein hohler Baum von zehn Meter Umfang, in dem angeblich zehn Personen Platz finden.
- 34. Es ist die Behauptung des Autorens, dass die psychische Ausarbeitungsfunktion, die von Träumen ausgeführt wird, eine Form des unbewussten Denkens ist.
- 35. Die intensive Erforschung des Planeten begann erst mit der Entsendung von Raumsonden im Jahr 1960.
- 36. Was die feinste Empfindung, die zarte Durchdringung des Kolorites anbetrifft, so ist das Ergebnis außerordentlich.
- 37. Bitte beachten Sie: die restliche Ortsteile ausserhalb Jena bis 10 km werden ab 20€ Mindestbestellwert beliefert!
- 38. Allgemein wird dieser Lauf als erste offizielle Zeitnahme einer Frau im Marathonlauf angesehen, doch wegen Widersprüche bei den historischen Fakten bestehen Zweifel an der Glaubwürdigkeit.
- 39. Rund 2400 Köche aus aller Herren Länder kamen in die Domstadt, um gemeinsam mit dem Colonia Kochkunstverein und Gasteria den Laurentiustag zu feiern.
- 40. Die Versuche werden in Gruppen durchgeführt, es wird von jedem Student zu jedem Versuch ein Protokoll abgegeben, das die Auswertung des Versuchs enthält.